

## Nombre del alumno: Jenny Esmeralda Domínguez Gordillo

Nombre del profesor:

Lic. Alejandra Torres López

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Estrategias de trabajo social y gestión comunitaria

Bibliografía: Antología de Estrategias de trabajo social y gestión comunitaria, unidad IV , puntos 4.3 4.4 4.5

## **Ensayo**

## El proceso de la gestión social

La gestión social es un conjunto de mecanismos que promueven la inclusión social y la vinculación efectiva de la comunidad en los proyectos sociales. Ésta permite que los sujetos cultiven un sentido de pertenencia, de participación ciudadana y de control social para el mejoramiento del Programa de Alimentación Escolar.

Desarrolla un pensamiento estratégico en él y en su colectividad, tiene la capacidad de coordinación y de negociar dentro de su propia organización y fuera de ella con otras organizaciones e instituciones, administra la contingencia, la complejidad y la incertidumbre.

Se requiere entonces de gestores sociales especialistas en conocimientos técnicos de las problemáticas del sector que les toca atender, y con la suficiente formación, en cuanto a conocimientos y habilidades de gestión organizacionales y donde la planeación participativa convierte en elemento clave para generar encuentros, alianzas.

Intervienen procesos sociales de desarrollo que requieren una visión multidisciplinaria que exige la articulación con diversas disciplinas sociales como el Trabajo Social, el Derecho, la Sociología, la Antropología y la Educación.

La gestión es una acción social, por lo tanto es entendida como el canal por medio del cual se desarrolla en las personas y en la comunidad un espíritu emprendedor para generar un cambio social, para responder a la búsqueda de la superación de la pobreza, e igualmente para que se adquieran destrezas para abordar un entorno de turbulencia cuyos componentes políticos, económicos, socio-culturales, ambientales y tecnológicos no favorecen los procesos de desarrollo sociales.

Elementos básicos de la estructura social está constituido por los individuos, que forman grupos, y el conjunto de éstos forman la sociedad, El individuo es un producto de la sociedad.

"Marx define al hombre como ser social, producto del desarrollo de la sociedad. Según Marx, la esencia humana como algo congénito está ínsita en cada individuo por separado sólo como posibilidad, que se convierte en realidad en determinadas condiciones" (sociedad)

Hoy en día la sociedad juega un papel muy importante porque es la que rige como se forman o determinan los grupos dentro de la misma. Se dice que grupo social es todo conjunto de personas que comparten un interés objetivo en común e interactúan para alcanzarlo.

La planeación Estratégica permite evaluar el funcionamiento de una organización a partir de cuatro perspectivas clave: La perspectiva financiera, la perspectiva del cliente, la perspectiva de procesos y la perspectiva de aprendizaje y crecimiento.

En Trabajo Social la planificación tiene por finalidad generar cambios en los escenarios, de esta manera organizar las acciones y maximizar los recursos para lograr el futuro que deseamos, con más desarrollo humano, igualdad de oportunidades, justicia social y sostenibilidad para ambos sexos.

Para concluir se puede decir que en el trabajo social, el asistente social es el profesional que determina a la comunidad a salir de su estado de necesidad, siempre y cuando los roles que cumpla estén orientados a que la propia comunidad sea gestora de su futuro, que sean y puedan ser autosuficientes, utilizando para ello la autogestión, única herramienta que les permitirá salir de su estado de carencia, y así elevar su nivel y condición de vida.